

# Le Frelon Asiatique *Vespa Velutina*

Le frelon asiatique est un insecte introduit accidentellement dans le sud ouest de la France au début des années 2000. Depuis, son expansion est très rapide, y compris dans l'Eure, provoquant des dégâts importants dans les colonies d'abeilles. Outre le fait que ces dernières soient capturées, en vol ou devant leur ruche, et dévorées, l'énergie que déploie la colonie pour protéger la ruche, affaiblie les abeilles. Les frelons asiatiques peuvent entraîner la perte de la colonie et de la récolte. Compte tenu de sa progression, un dispositif de surveillance a été mis en place. Tous les citoyens sont appelés à participer à cette surveillance.

## Comment le reconnaître ?

### Le frelon

- **Thorax noir**, seul le dernier segment est jaune
- **Pattes jaunes**
- 3 cm de long
- Le frelon Crabro Européen est plus gros (4 cm), a un abdomen plus jaune et les pattes brunes

### Les nids

Nids primaires jusqu'à 20 cm de diamètre, généralement sous abri.

Nids secondaires jusqu'à 80 cm de diamètre, souvent à la cime des arbres.



Le frelon asiatique n'est pas plus agressif que nos frelons Européens mais les colonies étant plus importantes, les attaques peuvent avoir plus d'ampleur : si vous constatez un nid, ne le secouez pas, ne secouez pas son support, ne vous approchez pas trop près et ne cherchez pas à le détruire vous-même.

**En cas de suspicion, contacter le Groupement de Défense Sanitaire de l'Eure  
02.32.23.86.86 ou David Oursel au 06.19.47.54.27**